

Durante su visita a la región

# Parlamentarios de oposición hicieron propuestas al Mandatario

● Medidas como liberar la entrada de médicos extranjeros de ciertas universidades, un nuevo puerto regional, modificar el régimen de Zona Franca y el plan habitacional, además de más inversión antártica fueron algunas de ellas.

**Pedro Escobar**  
 pescobar@elpinguino.com

Una serie de medidas en materia de salud, vivienda, infraestructura, leyes de excepción y soberanía, propusieron este miércoles al Presidente Gabriel Boric los parlamentarios opositores Alejandro Kusanovic y Christian Matheson.

## Senador Kusanovic

El senador Alejandro Kusanovic propuso aumentar el número de especialistas en la región, mediante la validación automática de títulos entregados por universidades extranjeras que cumplen el estándar de Chile.

"Necesitamos facilitar la llegada de médicos especialistas. Hay médicos en Argentina que están dispuestos a venir a trabajar a Magallanes y no lo hacen por todas las trabas burocráticas que tenemos en el país".

Pidió, además, actualizar la malla curricular de los liceos industriales y las carreras ofrecidas. "Estas siguen inmersas en nece-

sidades obsoletas de hace una década".

También, propuso acelerar los trabajos en el camino hacia Puerto Williams para unir la Isla Navarino con el continente, como también el camino hacia Cabo Froward.

También, demandó atender a la industria acuícola, señalando que "la salmicultura es una industria asfixiada".

## Cambios en Zona Franca

El parlamentario afirmó que es necesario revisar la

licitación de la Zona Franca de Punta Arenas, la cual a su juicio genera un nuevo impuesto a la población regional. "La licitación correcta es quien cobra menos

por administrar la Zona Franca y establecer un porcentaje adicional para crear un fondo, que invierta en el recinto, manejado por un comité regional".

Además, planteó declarar como Zona Franca a Tierra del Fuego e Isla Navarino.

## Pistas electrificadas

Finalmente, Kusanovic insistió en dotar de una

pista pavimentada, con descongelamiento electrónico y aproximación 3D en la Antártica, una pista de tres mil metros en Puerto Williams y de idénticas características. "Y en Punta Arenas, necesitamos una pista con descongelamiento automático. Si tenemos las puertas de entrada a la Antártica de primer nivel van a venir a construirnos los edificios a Magallanes", dijo en alusión al proyecto Centro Antártico.

## Diputado Matheson

A su vez, el diputado Christian Matheson dio a conocer una serie detallada de propuestas.

El parlamentario denunció que el plan habitacional "está mal conceptualizado, pues se está marginando del sistema a todos quienes teniendo un 40% del Registro Social de Hogares realizan un gran esfuerzo económico por vivir dignamente. El Estado los considera muy ricos y la banca, muy pobre".

En salud, planteó la construcción de un nuevo centro de atención terciaria para el Hospital Clínico de Punta

Arenas, optimizar el recurso médico y ampliar el Cosam Miraflores, único centro de salud mental de la región, "y que hoy tiene espacios reducidos y servicios básicos deficientes, por ejemplo, los alcantarillados se rebalsan", dijo. Así también, pidió disminuir la brecha salarial de los funcionarios.

El diputado pidió liberar, además, la casa de acogida existente en el Hospital Clínico que atendía a pacientes de otras comunas.

Sobre el hospital de Natales, pidió dotarlo de ambulancias para un traslado eficiente de pacientes a Punta Arenas.

También demandó un Registro Social de Hogares regionalizado y desechar el plan de manejo de la Reserva Kawésqar hoy en elaboración, "por carecer de toda legitimidad de origen y validez", dijo recordando los cuestionamientos a su financiamiento por una ONG ambientalista.

## Puerto regional

"Se requiere un verdadero puerto dirigido a la industria del hidrógeno ver-



“El documento contiene una lista actualizada de mejoras para la zona austral, donde destaca la construcción de un nuevo puerto regional”.

Christian Matheson, diputado.

de y las grandes naves que se espera lleguen al Estrecho de Magallanes debido a la crisis del canal de Panamá". También pidió revisar con especialistas el proyecto de ley que impone un nuevo impuesto al turismo.

## Soberanía

Planteó aquí reconstruir bases antárticas y mejorar las pistas de aterrizaje; también,

“Hay que facilitar la llegada de médicos especialistas. Hay que validar automáticamente los títulos de universidades extranjeras que cumplan el estándar de Chile, como la UBA, entre otras”.

Alejandro Kusanovic, senador.

terminar el estudio de plataforma continental extendida hacia la Antártica, su presentación a la Convención de las Naciones Unidas sobre Derechos del Mar (Convemar) y una Cancillería "más enérgica en la defensa del territorio y en la solución de las problemáticas".